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澎 湖 有 線 電 視 股 份 有 限 公 司 
新聞自律推動委員會 會議記錄 

時    間 113 年 06 月 18 日 地    點 公司會議室 

主    席 主任委員 黃有評 記    錄 陳淑惠 

出席人員 
外部委員:主任委員黃有評、謝聰明委員 許淑芳委員 

內部委員:副總經理鄧盈麟、副總經理陳羿廷 

壹、 開場：主任委員黃有評： 

一、 討論主題：花火節大批遊客對澎湖在地生活的衝擊？ 

主任委員 黃有評： 

今年澎湖國際海上花火節，雖適逢 22 年慶，但受到疫情大爆發影響，地方上形

成兩極化意見角力；另外一點令外界爭議的是，花火施放後造成的環境與噪音影響

及對當地居民生活上造成的衝擊影響，因此這些都是澎湖縣政府在創造觀光經濟效

益同時也應正視此一問題，如何集思廣益討論轉型契機。 

台灣最長壽的觀光活動-澎湖國際海上花火節，已經成為澎湖觀光代名詞，但在為

地方帶來大量觀光經濟效益背後，卻是環境被污染的代價，今年更適逢國內疫情延

燒，導致正反兩方角力。由於每年花火節施放煙火超過 10 萬發，施放過程無法避免

產生許多廢棄物，觀音亭也是民眾日常休憩的場所，因此飽受外界詬病。 

委員/謝聰明 
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就澎湖縣政府旅遊處說法，會要求煙火廠商於活動結束後，應盡速完成場地清理，

但因煙火施放完畢為夜間，視線不佳且考量作業安全，難以派員下海清理岸際垃圾，

因此晚間工作人員將初步清理海堤廢棄物後，翌日上午再行完整檢視清理，至於煙

火布彈和施放作業，對虹橋橋面造成脫漆和鋪面破損，旅遊處也責成廠商於活動結

束後盡速進行修復不驚人，相關費用由煙火施放廠商承擔，儘可能恢復至原貌，在

花火節期間所造成居民如民生上的不便、用電用水方面倒是不缺、但在交通方面這

就必須好好檢視了、不是遊客打澎湖人、就是車禍頻繁讓原本安寧、治安好的澎湖，

在這花火期間，變得惶恐不安。 

委員/許淑芳 

  雖然帶來大量遊客，但造成的垃圾問題，交通問題，才是政府要去嚴加管制的，如

何創造居民安心，商家、旅遊業大家有錢賺才是重要。 

委員/陳羿廷 

在政府旅遊處也朝向多元觀光型態發展，力求花火節突破創生，自 2019年引進無

人機秀，減少煙火施放時間，並加強與國際品牌聯名合作，為活動創造新的話題和

吸引力，但無人機受限於氣候因素，無法提供穩定演出，因此現階段無法完全取代

煙火秀。也可以加以探討花火節未來走向以及轉型可行作法，再創觀光價值同時也

能兼顧居民生活，減低造成民眾衝擊。 
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委員/鄧盈麟 

近年來遊客族群以年輕人為主，時常租車並排或是一群通宵達旦影響民眾安寧，

警察單位都應加以宣導或禁止。 

委員/謝聰明 

已餘二十載的澎湖花火節，賣的不該再只是稍縱即逝的漂亮煙火，也不該只是

無人機 Show 出譁眾取寵的 IP 圖像，我們要賣的應該是一種氛圍、一座島的文化

與生活、一個能讓人沉浸在這座島上的美好體驗，而不是改變一座島常民的生活

樣態。 

貳、 委員/黃有評-總結 

花火節期間對於當地居民的影響，從當初的舉辦初心就是帶突破澎湖秋冬休

半年做半年的觀光型態，期盼政府在舉行大型觀光活動之前，能防患未然，

加強各方面宣導，不致影響當地居民生活百姓安寧才是王道。 

肆、散會 

 
 


